



Après 7 ans, c'est historique : le Parlement adopte le mariage pour toutes et tous !

Communiqué de presse

18. décembre 2020

L'attente est terminée : Le vote final sur le mariage pour toutes et tous a eu lieu aujourd'hui au Parlement. Les deux chambres disent OUI à l'ouverture de l'institution du mariage à tous les couples, y compris l'accès au don de sperme. Le Parlement reconnaît ainsi les faits; la Suisse est prête depuis longtemps. Il y a plus de cinq ans, Opération Libero a lancé la campagne en faveur du mariage pour toutes et tous. Alors que les milieux conservateurs ont déjà annoncé un référendum, Opération Libero se mobilisera jusqu'à ce que le mariage pour toutes et tous soit une réalité.

Aujourd'hui marque une étape importante dans le débat sur le mariage pour toutes et tous. L'initiative parlementaire "Mariage civil pour tous" a été présentée il y a 7 ans, le 5 décembre 2013, par Kathrin Bertschy. Depuis ses débuts, Opération Libero a fait campagne pour que toutes les formes de relations consensuelles soient traitées de manière égale devant la loi. Dans une pétition toujours en cours, plus de 40 000 signatures ont été recueillies pour le mariage pour toutes et tous.

Dès 2015, les actions engagées par Opération Libero et le soutien de personnalités publiques ont permis de mettre en avant la nécessité d'une réforme du mariage afin qu'il soit ouvert à tous les couples. En 2016, les forces conservatrices ont vu leurs efforts vains alors qu'était rejetée l'initiative du PDC voulant que le mariage ne soit défini que comme l'union entre un homme et une femme, et que les opposants au "Mariage civil pour tous" n'ont pas réussi à recueillir suffisamment de signatures pour le référendum contre l'adoption des beaux-enfants. Puis, en 2017, le Conseil national a dû prolonger le délai de l'initiative parlementaire. La Commission des affaires juridiques du Conseil national a ainsi disposé de plus de temps pour rédiger un projet de loi visant à mettre en œuvre l'initiative parlementaire.

En 2018, c'est en martelant "La Suisse attend" qu'Opération Libero a souligné que les couples de même sexe ne sont toujours pas autorisés à couronner leur amour par le mariage. Enfin, à l'hiver 2019, Till et Patrick ainsi qu'Anja et Nina ont surpris des skieur·euses qui se sont étonné·es :

Contacts

Jessica Zuber

Co-responsable de campagne

Stéphane Decrey

Responsable communication Suisse romande

MEDIAS@OPERATION-LIBERO.CH

Für eine vollstä...



#DieSchweizW...



Marry Me by Heidi Happy (...)



"Quoi ? Vous ne pouvez pas vous marier en Suisse ?". Il s'agissait d'une nouvelle action visant à faire comprendre au Parlement que la Suisse attend toujours.

Mais l'attente est enfin terminée : Aujourd'hui, le vote final sur le mariage pour toutes et tous a eu lieu au Parlement. Les deux chambres disent OUI à l'ouverture de l'institution du mariage, y compris l'accès au don de sperme, par la voie législative. Le Parlement reconnaît ainsi les faits ; la Suisse est depuis longtemps prête. Selon une étude de l'institut GfS de novembre 2020, le taux d'approbation au sein de la population est de 82 %. Mais les milieux conservateurs ont déjà annoncé le lancement d'un référendum contre le mariage pour toutes et tous. "Le mariage pour toutes et tous n'est pas un droit spécial accordé à une minorité. Il devrait aller de soi dans une société libérale, et dans l'intérêt général", déclare Jessica Zuber, co-responsable de la campagne sur ce sujet. Une chose est claire : Opération Libero reste mobilisée et continuera à faire campagne pour l'égalité de traitement pour toutes les formes de relations consensuelles.

VERS LA CAMPAGNE

[Ehe für Alle](#)



Opération Libero est un mouvement politique engagé en faveur d'une Suisse ouverte et progressiste. Notre vision est celle d'une Suisse terre d'opportunités plutôt que musée en plein air. En nous positionnant sur les grands enjeux politiques, nous participons au débat public. Avec nos idées novatrices, nous insufflons une nouvelle dynamique et de nouvelles priorités. Nous ne nous identifions pas à un pays dans lequel le changement est perçu comme une menace. Au contraire, nous sommes persuadé·es que le meilleur de la Suisse est encore devant nous.

Opération Libero: 61-436811-2 | IBAN: CH95 0900 0000 6143 6811 2
| BIC: POFICHBEXXX

Opération Libero

3000 Berne
Suisse
futur@operation-libero.ch
<https://www.operation-libero.ch/fr>
Compte: 61-436811-2
IBAN: CH95 0900 0000 6143 6811 2
BIC: POFICHBEXXX

[Protection des données](#)

[Utilisation des dons](#)

[Chiffres-clés financiers](#)

[Faire un don](#)

[Réglage messagerie](#)